



Puebla, Pue. a 03 de noviembre de 2025
COMUNICADO 48 /CMCS/2025

La transparencia y la rendición de cuentas pilares fundamentales para consolidar administraciones municipales íntegras y confiables al servicio de las y los poblanos

*Capacita la Contraloría Municipal a 439 personas servidoras públicas en "Prevención de la corrupción y fortalecimiento del control interno"

Puebla, Pue. – La Contraloría Municipal que encabeza Dulce Lilia Rivera Aranda llevó a cabo la capacitación virtual "Prevención de la corrupción y fortalecimiento del control interno municipal", impartida por Blanca Estela Navarro Benítez, especialista en fiscalización, control interno, evaluación del desempeño y combate a la corrupción en los tres niveles de gobierno.

Durante la jornada participaron 439 personas servidoras públicas de distintas Secretarías y Entidades del Gobierno de la Ciudad, quienes mostraron su compromiso con la mejora continua de la gestión pública y con los principios de legalidad, honradez, lealtad y eficiencia.

La ponente destacó la importancia de establecer mecanismos efectivos de control interno que permitan prevenir prácticas irregulares, fortalecer la vigilancia institucional y consolidar la confianza ciudadana en las instituciones públicas.

Estas acciones reflejan el compromiso del Gobierno de la Ciudad de Puebla, encabezado por el Presidente Municipal Pepe Chedraui, con la transparencia, la rendición de cuentas y la construcción de administraciones municipales íntegras y confiables al servicio de la ciudadanía.



The screenshot shows a Zoom video conference interface. At the top, participant names like Randa-Capacitación, AEF, Alfredo Zarate, Nancy Ortiz, and others are listed. The main content area displays a presentation slide with the following text:

Combate a la corrupción = sancionar, corregir, castigar.

Pero la experiencia nos enseña que el verdadero poder no está en sancionar al culpable, sino en evitar que alguien siquiera lo intente.

El control interno es esa herramienta disuasiva.

El Control Interno no solo previene, también documenta y deja huella; esa huella es la base de toda fiscalización

Below the slide, the title "LA PERCEPCIÓN DEL CONTROL COMO FACTOR DISUASIVO" is visible. The slide features a background illustration of two people at a desk with gears and a magnifying glass.



Puebla, Pue. a 21 de noviembre de 2025
COMUNICADO 49/CMCS/2025

La Contraloría Municipal supervisó 2,550 baches durante octubre a través del Programa Bacheando Puebla

- *De acuerdo a la instrucción del Presidente Municipal, el programa “Bacheando” avanza de manera eficiente*

Puebla, Pue. En cumplimiento a la instrucción del Presidente Municipal Pepe Chedraui de poner orden en la ciudad y garantizar que cada acción de gobierno se realice con eficiencia, transparencia y apego a la legalidad, la Contraloría Municipal mantuvo durante octubre un esquema permanente de supervisión al Programa Bacheando Puebla, ejecutado por la Secretaría de Movilidad e Infraestructura, a cargo del Secretario David Aysa.

La Contralora Municipal Dulce Lilia Rivera Aranda, en coordinación con el Subcontralor de Auditoría a Obra y Servicios Públicos, Adrián de la Vega Chapital, y el personal técnico del área, realizó visitas de verificación en 2,550 baches, revisando la correcta aplicación de mezcla asfáltica y el estricto cumplimiento de los procedimientos técnicos en diversas vialidades del municipio.

De acuerdo con las instrucciones del Presidente Municipal Pepe Chedraui, el Programa Bacheando Puebla avanza de manera continua y ordenada, atendiendo las vialidades que presentan afectaciones, con el objetivo de mejorar la movilidad, la seguridad vial y la calidad de vida de las y los poblanos. Para el Alcalde, mantener un programa de mantenimiento vial permanente es fundamental para garantizar un uso responsable de los recursos públicos y ofrecer resultados visibles y oportunos a la ciudadanía.

Durante las supervisiones se verificó el cumplimiento de los procesos constructivos establecidos, entre ellos:

- Cajeo del área dañada
- Barrido y limpieza de la superficie
- Aplicación del riego de liga
- Tendido de mezcla asfáltica en caliente a temperatura adecuada
- Compactación con rodillo mecánico PR8
- Acarreo y disposición del material extraído

Asimismo, la Contraloría Municipal continúa fortaleciendo los mecanismos de mejora continua en los procesos de supervisión, incorporando herramientas de control, seguimiento y registro que permiten evaluar de manera más precisa el desempeño de las



cuadrillas del Programa Bacheando Puebla. Este trabajo coordinado con la Secretaría de Movilidad e Infraestructura, encabezada por David Aysa, garantiza intervenciones oportunas, de calidad y con estricto apego a los lineamientos técnicos establecidos por el Ayuntamiento.

De igual manera, estas acciones de vigilancia y acompañamiento técnico refuerzan el compromiso del Gobierno de la Ciudad con la rendición de cuentas y la correcta aplicación de los recursos públicos. La supervisión permanente no solo asegura obras bien ejecutadas, sino que también fortalece la confianza ciudadana en un gobierno que trabaja de forma transparente, responsable y cercana, construyendo día con día una capital más segura, funcional y ordenada.

La Contraloría Municipal reafirma su compromiso de trabajar con integridad y eficiencia, sumándose al esfuerzo encabezado por el Presidente Municipal Pepe Chedraui para consolidar una Capital Imparable, donde cada obra y cada acción contribuya al bienestar de las familias poblanas.

